



Nomos



Jahrbuch zur Liberalismus-Forschung

33. Jahrgang 2021

Herausgegeben von Prof. Dr. Eckart Conze,
Prof. Dr. Dominik Geppert, Prof. Dr. Joachim Scholtyseck
und Prof. Dr. Elke Seefried

in Verbindung mit Dr. Jürgen Frölich, Prof. Dr. Ewald
Grothe und im Auftrag der Friedrich-Naumann-Stiftung
für die Freiheit

2021, 284 S., brosch., 59,- €

ISBN 978-3-8487-8384-7

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8384-7

Im Jahr 2020 jährten sich der Moskauer Vertrag zum fünfzigsten und der Zwei-plus-Vier-Vertrag zum dreißigsten Mal. Diese Jubiläen bilden den Anlass, den Themenschwerpunkt des Jahrbuchs zur Liberalismus-Forschung dem Thema „Freiheit, Sicherheit und Deeskalation – Liberalismus und Kalter Krieg 1970–1990“ zu widmen. In den Beiträgen dieses Themenschwerpunkts wird nach liberalen Deutungsmustern, Konzepten und Politiken der Entspannung gefragt

und es werden zugleich Ambivalenzen und Grenzen liberaler Entspannungspolitik ausgelotet. Weitere Beiträge befassen sich mit der französischen Verfassungsgeschichte, dem amerikanischen Populismus, den deutschen Amerikauswanderern, der Verbindung von Liberalismus und westlichem Christentum sowie dem nationalliberalen Wahlkampf im bergischen Rheinland 1907.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Jahrbuch zur Liberalismus-Forschung

33. Jahrgang 2021

Edited by Prof. Dr. Eckart Conze,
Prof. Dr. Dominik Geppert, Prof. Dr. Joachim Scholtzseck
and Prof. Dr. Elke Seefried

combined with Dr. Jürgen Frölich, Prof. Dr. Ewald Grothe
and on behalf of Friedrich-Naumann-Stiftung für die
Freiheit

2021, 284 pp., pb., € 59.00

ISBN 978-3-8487-8384-7

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8384-7

The year 2020 marked the fiftieth anniversary of the Moscow Treaty and the thirtieth anniversary of the Two Plus Four Treaty. These anniversaries provide an occasion to dedicate the main focus of the Yearbook on Liberalism Research to the topic 'Freedom, Security and De-escalation — Liberalism and the Cold War 1970–1990'. The contributions on this thematic focus examine liberal patterns of interpretation,

concepts and policies of détente and, at the same time, explore the ambivalences and limits of liberal détente policies. Other contributions deal with French constitutional history, American populism, German emigrants to America, the connection between liberalism and Western Christianity, and the national liberal election campaign in the Bergisches Rhineland in 1907.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary